
 

 

 

 

 

 

 

St. Ingbert, 02.09.2019 

 

Niederschrift  

 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates St. Ingbert-

Rohrbach 

vom 21.08.2019, 18:45 Uhr, 

Bürgerhaus, Obere Kaiserstraße 134, Sitzungssaal, EG 

Anwesend: 

Ortsratsmitglied 

Frau Herdis Behmann   

Herr Jonathan Behr   

Herr Guido Dresemann   

Herr Josef Hirsch   

Frau Christel Michely-Fickinger   

Herr Udo Schmitt   

Herr Dr. Jörg Schuh   

Herr Roland Schwarz   

Herr Nico Weber   

Herr Roland Weber  -Vorsitzender- 

Herr Patrick Würtz   

Entschuldigt: 

Herr Wolfgang Heib   

Frau Lisa Magenreuter   

  

Verwaltung 

Frau Kathrin Hary   

Herr Christian Lambert   

Frau Nadine Tauber  -Schriftführerin- 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Finanzierung Brücke am Glashütter Weiher 

Vorlage: BV/2019/0030 

TOP 2 Sachstand Feuerwehrgerätehaus Rohrbach 

Vorlage: INFO/2019/0020 

TOP 3 Sachstand Fußgängerüberweg Pestalozzischule 

Vorlage: INFO/2019/0017 

TOP 4 Mitteilungen und Anfragen 

Vorlage: INFO/2019/0018 

TOP 5 Offener Brief "Jugendbeteiligung jetzt" 

Vorlage: INFO/2019/0025 

Nichtöffentlicher Teil 

TOP 6 Mitteilungen und Anfragen 

Vorlage: INFO/2019/0019 
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Der Vorsitzende eröffnet um 18:45 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er 

stellt die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. 

 

Die Jungen Liberalen Saarland e.V. haben mit Schreiben vom 11.08.2019 gebeten, 

beigefügten offenen Brief allen kommunalen Mandatsträgern weiterzuleiten.  

OV Weber nimmt den Punkt in die Tagesordnung auf. 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Finanzierung Brücke am Glashütter Weiher 

Vorlage: BV/2019/0030 

 

 Beschluss: 

Der Ortsrat St. Ingbert-Rohrbach übernimmt den Vorschlag der 

Verwaltung, die fehlenden Haushaltsmittel in Höhe von ca. 43.000€ wie 

folgt zu generieren: 

Die Deckung soll über die Buchungsstelle 5.4.10.01/2404.783200 (Ausbau 

einer Verbindungsstraße zwischen Industriestraße und Mühlstraße, Ansatz 

300.000 €) hergestellt werden. 

Der Ortsrat St. Ingbert-Rohrbach bittet den Stadtrat in seiner nächsten 

Sitzung einen Beschluss über die endgültige Bereitstellung der 

vorgeschlagenen Deckungsmittel zu fassen. 

 

Die bei dem Projekt "Ausbau einer Verbindungsstraße zwischen 

Industriestraße und Mühlstraße zur Verfügung gestellten Deckungsmittel 

sollen in einem Nachtragshaushalt bereitgestellt werden. 

 

 Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig dafür. 

 

 Protokoll: 

OV Weber gibt an, dass das THW mit der Demontage der Brücke im 

September beginnt. Er erklärt kurz den Sachverhalt und übergibt Herrn 

Lambert das Wort. 

 

Herr Lambert erläutert, dass erst mit dem entsprechenden Beschluss des 

Stadtrates die Ausschreibung der Maßnahme erfolgen kann. Die im 

Kostenvoranschlag aufgeführten "unvorhergesehenen Kosten" sind laut 

Lambert als Puffer für Fäll- und Baumpflegearbeiten eingearbeitet. Das 

THW wird die Demontage mit Hilfe eines Autokrans durchführen. Für 

diesen müssten, je nach Platzbedarf, einige Bäume zurückgeschnitten 

werden. Er gibt ebenfalls an, dass durch die Bauweise der geplanten 
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Brücke auch bei schlechtem Wetter die Durchführung der Maßnahme nicht 

gefährdet ist. 

 

OM Behmann erklärt, dass der Wiederaufbau der Brücke vorrangig zu 

behandeln ist aber die immense Verzögerung des Ausbaus der 

Verbindung zwischen Mühlstraße und Industriestraße mehr als ärgerlich 

sei. Anschließend bedankt sie sich für die gute Zusammenarbeit mit Herrn 

Lambert. 

 

Sodann fasst der Ortsrat vorstehenden Beschluss. 
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zu 2 Sachstand Feuerwehrgerätehaus Rohrbach 

Vorlage: INFO/2019/0020 

 

 Beschluss: 

-Übergang zur Tagesordnung- 

 

 Abstimmungsergebnis: 

Entfällt. 

 

 Protokoll: 

OV Weber übergibt das Wort an den Oberbürgermeister und bittet diesen 

um einen kurzen Sachstandsbericht. 

 

OB Wagner erklärt, dass alle Genehmigungen erteilt sind, es aber zu 

erheblichen Verzögerungen bei der Bearbeitung des Förderantrags auf 

Seiten des Ministeriums kommt. Dieses konnte auch nach mehrmaliger 

Nachfrage der Verwaltung keinen Zeitpunkt der Bearbeitung nennen. Da 

die Finanzierung noch in der Klärung ist, kann die Maßnahme noch nicht 

ausgeschrieben werden. 

 

FV Behmann bittet die Verwaltung in regelmäßigen Abständen beim 

Ministerium nachzuhaken.  

 

Sodann geht der Ortsrat zur Tagesordnung über. 

 

 

 



   

  Seite: 7/11 

 

 

zu 3 Sachstand Fußgängerüberweg Pestalozzischule 

Vorlage: INFO/2019/0017 

 

 Beschluss: 

-Übergang zur Tagesordnung.- 

 

 Abstimmungsergebnis: 

Entfällt. 

 

 Protokoll: 

OV Weber erläutert die Thematik. Er ist enttäuscht über die Stellungnahme 

der Verwaltung.  

 

FV Behmann erinnert an den Beschluss und gibt an, dass dieser auch die 

Einrichtung einer Halteverbotszone mit Pfosten und Ketten beinhaltet. 

Zwar seien Halteverbotsschilder aufgestellt, diese würden aber die 

Situation nicht wesentlich ändern. 

 

OM N. Weber erklärt, dass er keine Sichteinschränkung im Kurvenbereich 

vor dem Anwesen Hochstr.64 feststellen konnte. 

Er bittet die Verwaltung um genauere Ausführung der Problematik. 

 

Nach kurzer Diskussion geht der Ortsrat zur Tagesordnung über. 
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zu 4 Mitteilungen und Anfragen 

Vorlage: INFO/2019/0018 

 

 Ergänzend zur Stellungnahme der Verwaltung zur Anfrage Spielplatz "Auf 

der Platte", erklärt Herr Lambert, dass die Hängebrücke zwischen den 

Türmen abgebaut werden muss und auch nicht ersetzt wird. Der große 

Turm soll bleiben und wird repariert. 

Der Ortsrat soll erneut darüber beraten, ob nicht 2020 Gelder für ein neues 

Spielgerät im Haushalt eingestellt werden. 

Die Ausschreibung für das neue Spielgerät am Spielplatz "St. Konrad" ist 

erfolgt und die Maßnahme wird voraussichtlich in der KW 49 fertiggestellt. 

 

1. OM Würtz berichtet, dass die Laterne in der Kahlenbergstraße 

vollständig montiert ist, jedoch fehlt die Beleuchtung. Er bittet die 

Verwaltung um Prüfung und Behebung. 

 

2. OM Würtz merkt an, dass an der Ampelanlage Im 

Stegbruch/Kaiserstraße ein Schild "Vorfahren bis zur Haltelinie" 

angebracht werden soll, da es häufig zu Staubildungen kommt, wenn 

Autofahrer nicht bis zur Haltelinie vorfahren und somit die Kontaktschwelle 

nicht auslösen.  

 

3. FV Behmann bittet die Verwaltung, die in der Kita Rohrbach 

aufgestellten Sonnenschirme zu überprüfen. Diese sind wesentlich kleiner 

als das vorübergehende Provisorium. Ein ausreichender Sonnenschutz auf 

dem Spielplatz der Kindertagesstätte ist nicht gegeben. 

 

4. OV Weber spricht an, dass am Seniorentag (14.09.2019, 14:30 Uhr) 

dringend Fahrer gesucht werden. Er bittet um Unterstützung aus dem 

Ortsrat. 

 

5. OV Weber erinnert an die Verabschiedung von Herrn Brylka. Diese 

findet zeitgleich am Kirmessonntag statt. 

 

6. OV Weber merkt an, dass der Ortsrat eine Prioritätenliste zur 

Fahrbahnerneuerung erstellt hat. Er bittet die Verwaltung um Mitteilung, 

welche Arbeiten schon ausgeführt wurden oder noch ausstehen. 
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zu 5 Offener Brief "Jugendbeteiligung jetzt" 

Vorlage: INFO/2019/0025 

 

 Beschluss: 

-Übergang zur Tagesordnung- 

 

 Abstimmungsergebnis: 

Entfällt. 

 

 Protokoll: 

Der Ortsrat nimmt den offenen Brief "Jugendbeteiligung jetzt" zur Kenntnis. 
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Ende der Sitzung: 19:20 Uhr 

 

 

 

Der Vorsitzende Die Schriftführerin 

 

 

___________________________ 

 

 

___________________________ 

Roland Weber Nadine Tauber 

Ortsvorsteher  
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